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H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL 

DIA 28 DE JUNIO DE 1983. 

ACTA No. 89 

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las diez 

y ocho horas con veinticinco minutos del día veintiocho de 

junio de mil novecientos ochenta y tres, se reunieron en= 

la sala de consejo del edificio principal del campus uni-
versitario, los integrantes del H. Consejo Universitario -

para celebrar una sesi6n extraordinaria a la que fueron ci_ 
tados previamente y en debida forma, y de acuerdo con el -

Orden del Día, se pas6 a lo siguiente:--------------------

1.- Lista de ~sist~ncia.- Se cont6 al inicio de la sesi6n 
con la presencia de 39 representaciones legales de las 56 -

que integran el H. Consejo Universitario, por lo que se de

clar6 la existencia del qu6rum legal. Acto seguido, el se
fior Rector pregunta si existe alguna objeci6n u observaci6n 

al Orden del Día y la respuesta unánime fue que no existen
observaciones. El Orden del Día consiste en: 1.- Lista de 

asistencia. 2.- Presentaci6n de la terna para la elecci6n

de Contralor de la Universidad de Sonora. 3.- Análisis so
bre la situaci6n del Departamento de Ingeniería. 4.- Consi 
deraciones sobre la reestructuraci6n administrativa de la -
Universidad de Sonora.-------------------------------------
2.- Presentaci6n de la terna para la elecci6n de Contralor

de la Universidad de Sonora.- En uso de la voz, el Ing. J~ 
sé Lozano Taylor, miembro de la Comisi6n de Asuntos Hacenda 
ríos propone a las siguientes personas como candidatos a 
Contralor de la Universidad de Sonora. 1.- C.P. Manuela Va 
lenzuela Torres-~ 2.- Ing. Rodolfo Lario~Velarde. 3.- C.P .. 
José Maria Guer~fia de la Llata.- El sefior Rector pide al -
sefior Secretario General lea la curricula de las personas -
arriba mencionadas, en el 6rden en que se les cit6: Curric~ 

lum Vitae. 1.- DATOS GENERALES Y LOCALIZACION. Nombre: Ma 
nuela Valenzuela Torres. Domicilio: Ebanos No. 36, entre -
ttules y Manzanas, Fuentes del Mezquital, Hermosillo, Sonora, 

Tel. 2-70-57. SITUACION LEGAL. Fecha de nacimiento 4 de -
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Lugar de nacimiento: Bacobampo, Sonora. Estado ci 

vil: Casada. ESTUDIOS. 1960-1966 primaria "Colegio Partí-

cular Sonora", Bacobampo, Sonora. 1966-1969 secundaria "Se 

cundaria No. 24" Hermosillo, Sonora. 1969-1972 bachillera 

to "Preparatoria Central de la Universidad de Sonora" Hermo 

silla, Sonora. 1972-19:¡7 profesional "Escuela de Contabili 

dad y Admini3traci6n de la Uni-Son", Hermosillo, Sonora, Co~ 

tador P6blico. Abril-Octubre de 1977, Curso de Pretitulaci6n 

"Adrninistraci6n y Finanzas" en la Uni-Son. Enero-Febrero de 

1980 Curso de Actu&lizaci6n "Programaci6n y Presupuestaci6n" 

en el Instituto Nacional de Administraci6n P6blica INAP, Mé

xico, D. F. 25 de agosto de 1982, fecha de examen profesio

nal. ANTECEDENTES LABORALES .. 1974-1:976 Botica "El Elefan

te" en Hermosillo, Sonora, Contador. 1977-1977 Auditoría

Fiscal del Estado ele Sonora, Auditor Fiscal en Hermosillo, -

Sonora. 1978-1979 S.H.C.P. Direcci6n de Conservaci6n y Man

tenimiento, Departamento de Contabilidad w Jefe de la Oficina 

del Presupuesto, en México, D. F. Funciones:l) Elaborar el -

anteproyecto del presupuesto por programas de la Direcci6n. -
. 

2) Control del ejercicio del presupuesto por programas de la 

Direcci6n, 3) Control del ejercicio del programa de inversi~ 

nes de la S.H.C.P. 4) Gestionar los asuntos inherentesal --

ejercicio del presupuesto por programas de la Direcci6n con-

forme a las normas dictadas por el Titular del ramo. 1979 -

Enero - 1980 S.H.C.P., Direcci6n de Conservaci6n y Manteni-

miento, Unidad de Diagn6stico y Seguimiento. Jefe de la Ofi-

6 F FUNCIONES: 1) Ins cina de Evaluaci n Operativa, México, D. • 
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peccionar el funcionamiento de la estructura operativa, me-

S G I diante auditorías operativas. 2) Evaluaci6n y Control dc-
ecrefarfn enero 

las metas del presupuesto por programas de las Unidades admi 

nistrativas de la Direcci6n. 3) Obtener los indicadores de 

control de gesti6n de las unidades administrativas de la Di 

recci6n. 4) Coordinar internamente los trabajos de progr~ 

maci6n para la elaboraci6n del presupuesto por programas. -

Febrero-Junio 1980 S.H.C.P. Direcci6n de conservaci6n y -

mantenimiento. Jefe de la Unidad de Diagn6stico y Seguirnie~ 

to, México, D.F. FUNCIONES: 1) Elaboraci6n del Manual de -

Procedimientos de la Direcci6n. 2) Elaboraci6n del Manual -

de Organizaci6n de la Direcci6n. 3) Inspeccionar el funcio

namiento de la estructura orgánica mediante auditorías oper~ 

tivas y administrativas. Junio 1981 a enero 1982.Tesorería

General del Estado, Direcci6n de Auditoría Interna. Auditor

Titular, Hermosillo, Sonora. FUNCIONES. 1) Realizar audito

rías a las Dependencias del Gobierno del Estado. Febrero --

1982 Tesorería General del Estado, Direcci6n de Auditoría -

Interna. Jefe de Auditores del Departamento de Control de -

Paraestatales. FUNCIONES: 1) Analizar la informaci6n finan

ciera de las empresas paraestatales del Gobierno del Estado. 

2) Realizar auditorías a las empresas paraestatales del Go-

bierno del Esta¿o. - Curriculum Vitae. 1.- Datos persona-

les. Nombre José Rodolfo Larios Velarde. Fecha de nacimien

to: 28 de julio de. 1947. Lugar de nacimiento: Hermosillo, 

Sonora. Estado Civil: Casado. Direcci6n Particular: JUan de 
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Oñate No. 13, Col. Los Arcos, Hermosillo, Sonora. Teléfono 

Particular: 3-29-32. Registro Federalie Causantes: LAVR- -

470728. Cédula Profesional: 368128. 2.- Escolaridad: Pri

maria: Escuela Loreto E. de Avilez,Guaymas, Sonora. 1953--

1959. Secundaria: Miguel H. I. Costilla No. 4, Guaymas, So

nora. 1959-1962. Bachillerato: Preparatoria Central, Univer

sidad de Sonora, Hermosillo, Sonora, 1963-1965. Profesional 

Escuela de Ciencias Químicas, Universidad de Sonora, Hermos! 

llo, Sonora, 1966~1971. Grado Obtenido: Ingeniero Industrial 

Administrador. Maestría en Administraci6n, Universidad de-

Sonora, alumno regular (70% avance). Idiomas: Inglés (tra

duce y habla regular). 3. Experiencia Docente* 1981 Profe 

sor de Métodos Cuantitativos,Escuela de Contabilidad y Adm! 

nistraci6n. Profesor de Eviluaci6n de Prbyectos. Escuela

de Ciencias Químicas. 1980 Profesor de Métodos Cuantitati 

vos, Escuela de Contabilidad y Administraci6n. 1979 Asesor 

del curso de evaluaci6n de proyectos impartido por la Escue 

la de Agricultura y Ganadería. 1979 Profesor de Métodos 

~uantitativos, Escuela de Contabilidad y Administraci6n. 

1978 Profesor de Métodos Cuantitativos para toma de decisi~ 

nes, Escuela de Contabilidad y Administraci6n. Profesor de

Seminario de la Producci6n IV, Escuela de'Economía. 1977 Pro 

fesor de Métodos Cuantitativos para toma de decisione,, Es

cuela de Contabilidad y Administraci6n. Profesor de Semina

rio de '1a Producci6n I I I,. Escuela de1ª_conomía. Profesor de -

Administración de la Producci6n, Escuela de Ciencias Químicas. 

1976 Profesor de Producci6n II, Escuela de Contabilidad y -
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Administraci6n. 1975 Profesor de Métodos Cuantitativos 

en Contabilidad Administrativa, Escuela de Contabilidad y 

Administraci6n. 1974 Profesor de Producci6n I, Escuela-

de Contabilidad y Administraci6n. *Universidad de Sonora. 

4.- Experiencia Profesional. Puesto:Investigador (Jefe --

del Area Administrativa). Instituci6n: Universidad de So

nora, Comisi6n de Planeaci6n y Desarrollo. Direcci6n: Av. 

Rosales s/n., Hermosillo, Sonora, Nombre del Jefe inmedia-

to: Dr. Gustavo Malina Freaner. Fecha: septiembre de 1976 

a la fecha. Puesto: Gerente. Empresa: Sonora Agropecua-

ria, S.A. de C.V. Direcci6n: Otero No. 411 Sur, Navojoa,

Sonora. Nombre del Jefe inmediato: Ing. Manuel Santini.

Fecha: Noviembre de 1975 a agosto de 1976. Puesto: Asesor 

Técnico Empresa: Promotora de Empresas en el Estado de So 

nora, S.A. Direcci6n: Monterrey y Rosales, Edificio Lupi-

ta, Planta B~ja, Hermosillo, Sonora. Nombre del Jefe inme 

diato, Ing. Fernando Gutiérrez C. Fecha: Junio de 1974 a

octubre de 1975. Puesto: Analista de Sistemas: Instituci6n 

Secretaría de Educaci6n P6blica. Direcci6n General de Pla

neaci6n Educativa. Direcci6n: Argentina y González Obreg6n, 

México 1, D. F. Nombre del Jefe inmediato: Ing. Ram6n Valdez, 

Fecha: abril de.1973 a junio de 1974. Puesto: Analista de- - -

Informaci6n. Instituci6n: Afianzadora Mexicana, S.A. Direc 

ci6n: Monte de Piedad No. 11, México 1, D.F. Nombre del Jefe 

inmediato: Sr. Marco Antonio L6pcz D. Fecha: Marzo de 1972 

a abril de 197~. 5. Cursos recibidos: Simulaci6n Gamcax -
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Fecha: Noviembre de 1980. Duraci6n: 40 horas. Especific! 

ci6n de Objetivos. Fecha; Noviembre de 1976. Duraci6n: 20 

horas. Evaluaci6n de Proyectos. Fecha: Junio - Agosto de 

1974. Duraci6n: 45 horas. Métodos Cuantitativos. Fecha:

Julio - Agosto de 1974. Duraci6n: .45 hora~. Dinfimica In

dustrial. Fecha: Julio - Agosto de 1974. Duraci6n: 45 ho

ras. Control de Producci6n. Fecha: Abril de 1971. Duraci6n 

20 horas. Anfilisis de Sistemas. Fecha: Mayo de 1971. Dura 

ci6n: 20 horas. 6. Publicaciones: Camino Crítico, su aco! 

tamiento y balanceo de recursos._Tésis Profesional. Pert-Tex 

to programado (en impresi6n) Apuntes para el curso de Méto

dos Cuantitativos (en impresi6n). 7. Otras actividades. Ase 

sor de diversas empresas en la elaboraci6n de estudios econ6 

micos. 1980. Asesor del programa de evaluaci6n de proyectos 

SPP-UNiSON, PAI-FOGAIN Junio-Agosto de 1980. Organizador -

de!a Reuni6n para la Coordinaci6n para la Planeaci6n de la -

Educaci6n Superior. Lugar: Hermosillo, Sonora. Fecha: 4 de

junio de 1976. Revisi6n del Programa de Métodos Cuantitati

vos de plan de estudios de Contador Páblico, Uni-Son. 1979.

Asesor del Programa de Elaboraci6n de Proyectos de Inversi6n. 

C.I.C.T.U.S. - S.P.P. _ Julio - Septiembre de 1979. Partici-
.. 

paci6n en el Conifeso Internacional de Educaci6n. Lugar, Mé-

xico, D. F. Fecha: 14-18 de marzo de 1978. Participaci6n -

en el Seminario de Planeaci6n gducativa. (A.N.U.I.E.S.). Lu

gar: México, D. F. Fecha: 5-12 Diciembre de 1977. Particip! 

ci6n en VI Reuni6n de Gulerpe (Grupo universitario de estu-

dio para la reforma y perfeccionamiento de la educaci6n). Lu 
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gar: Universidad Aut6noma de Guadalajara. Danza del Sol, -

Ajijic,, Jalisco. Fecha: 3-7- de agosto de 1977. Organiza--

dor Primer Encuentro de Organismos de Planeaci6n Educativa, 

Zona I de ANUIES. Lugar: Universidad de Sonora, Hermosillo, 

Sonora. Fecha: 23-25 de junio de 1977. Participaci6n en -

XVII Asamblea Anual Asociaci6n Nacional de Universidades e

Institutos de Enseñanza Superior. Lugar: Guadalajara, Jali~ 

co. Fecha: 18-21 de mayo de 1977. Organizador Reuni6n de-

la A.N.U.I.E.S. Zona I. Lugar: Universidad de Sonora, HermE 

sillo, Sonora~ Fecha: 29-30 de abril de 1977. Participaci6n 

de Primer Encuentro Estatal de Directivos y Funcionarios de 

Educaci6n Media Superior y Superior. Lugar: Hermosillo, Son~ 

ra. Fecha: 4 de febrero de 1977. Elaboraci6n del Programa

de la Materia de Pr6ducci6n del Plan de estudios de Contador 

Público, Universidad de Sonora, año de 1976. Elaboraci6n -

del Programa de la Materia de Producci6n II del plan de est~ 

dios de Licenciado en Administraci6n de Empresas. Universi-

dad de Sonora, año. 1976. - Curriculum Vitae. Nombre: José Ma 

ria Guereña de la Llata. Reg. Fed. Caus.: GULM-480426. Naci~ 

nalidad: Mexicano. Lugar de nacimiento: Navojoa, Sonora. F~ 

cha de nacimiento: 26 de abril de 1948. ~stado Civil: Casa- __ 

do. Domicilio actual: Paseo del Manantial No. 14, Col.Vall~ 

Verde, Hermosillo, Sonora. Estudios Realizados: Primaria, C~ 

legio "Dolores E. Cuiltre"., Navojoa, Sonora. 1953-1959. Se

cundaria Colegio "Dolores E. Cuiltre", Navojoa, Sonora 1959-

1962. Preparatoria Colegio Regis y Universidad de Sonora,-



El Saber de mis Hijos 
Haré mi Grandeza 

Secrefarra General 

- 8 -

1962-1964. Profesional: Contador P6blico, Universidad de 

Sonora 1965-1970. Curso Pretitulaci6n~ Areas: Administra 

ci6n, Finanzas y Personal, Uni-Son. 1970-1971. Examen -

Profesional, Area: Administraci6n, Marzo 18 de 1971. Maes

tría en~dministraci6n de Empresas: University Of Arizona -

Enero 7 2-Diciembre 73. Idioma. Inglés: Hablo, leo y escri_ 

bo. Tra-bajo desempeñado en la E.e.A. Uni-Son: Maestro de

tiempo completo: Desde el lo. de febrero de 1974. Jefe de

Relaciones P6blicas: Octubre 1974 - febrero 1976. Jefe de

la carrera de Contador P6blico: Octubre lo. 1976-Agosto 1976, 

Febrero lo. 1978-Abril 1983. Jefe de_ los cursos de pretit~ 

laci6n. Febrero 1976- Abril 1978. Consejero Directivo pr~ 

pietario: Octubre 1977 - marzo 1983. Consejero Universita

rio suplente: Mayo 1979 - Marzo. 1383. Trabajo desempeñado

fuera de la Uni-Son. Despacho de Francisco Martínez Martí

nez. Año de 1969. Auditoría Fiscal del Estado: Octubre 1971 

Enero 1972.- Acto seguido, la Lic. Margarita Urías Hermosi

llo, pregunta que cuáles fueron las características para la

selecci6n de los candidatos. El Ing. José Lozano Taylor, res 

pondi6 que se hizd de acuerdo al perfil que se present6 en la 

sesi6n anterior de Consejo, mencioriando además, que se le hi-
/ 

cieron preguntas"·de carácter técnico de acuerdo al puesto, - - ~ ·-

preguntas sobre presupuesto por programas, sobre la importan

cia de los costos en. la Universidad, sobre la disponibilidad

de ellos para venirse a la Instituci6n, etc. El consejero Ed

mundo Taddei, pregunt6 quién propuso al C.P. José María Guere 

ña de la Llata, contestándole el C.P. Ram6n Cárdenas Valdez -
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que fue él quien lo hizo. Blanca Esthela Lara E., pregunt6 

si se tom6 en consideraci6n el factor político de cada uno-

de los candidatos a Contralor, respondiéndole el Ing. Lozano 

que no. Blanca Esthela Lara, mencioia no estar de acuerdo

con el procedimiento que se tom6 para la selecci6n de la -

terna. El Lic. Mario Camberos dice que de acuerdo con el -

curriculum vitae del C.P. Guerefia de la Llata, éste no lle

na los requisitos para ocupar dicho cargo, estando de acue! 

do también el alumno Edmundo Taddei Zavala. Con las anterio 

res explicaciones, el Ing. Osvaldo Landavazo, opina que cree 

que no es de esperarse que todo mundo estuviera conforme, -

porque es un buen abanico de posibilidades el que se propone. 

El Lic. Federico Zayas P. propone que para otra ocasi6n de -

esta naturaleza, primero se defina el perfil del candidato . 
sometido a elecci6n. En uso de' la voz, la consejera Nancy -

Larios propone que la votaci6n para aprobar la terna, sea no 

minal, aunque posteriormente la retir6; al respecto, el Lic. 

Rodolfo Diaz Castañeda propone que: "Se proceda a aprobar o 

desaprobar la terna para Contralor, en forma de votación eco 

nómica", propuesta que es aprobada por consenso, por lo tan

to, el señor Rector procede a tomar la votación y dice: "Que 

levanten la mano los que aprueben la terna para elegir Con-

tralor", y el resultado fue de 18.votos a favor de la terna, 

14 votos en contra y 9 abstenciones, por lo que se consideró 

aprobada la terna por 18 votos a favor. Enseguida, la cense 

jera alumna Blanca Esthela Lara E., propone que se haga un-



El Saber de, mis Hijos 
Hará mi Grandeza 

- 1 O -

receso de 10 minutos para discutir sobre los candidatos a 

5 t G I Contralor presentados en la terna, propuesta que es aprob_a 
ecre oría enero 

da por mayoría. TRANSCURRIDOS 15 MINUTOS, se reanuda la -

asamblea y el Ing. Osvaldo Landavazo propone que la vota-

ci6n sea nominal y que cada quien dé su voto por el candi

dato que desee, el señor Rector vota la propuesta y se apru~ 

ba por 27 votos a favor y 4 abstenciones. El señor Secreta 

rio, procede a tomar lista, pidiéndoles a los consejeros di 

gan el nombre por quien dan su voto, siendo el resultado el 

siguiente: Lic. Rodolfo Diaz Castañeda, vot6 por la C.P. Ma 

nuela Valenzuela Torres; Lic. Mario Camberos Castro, vot6 -

por la C.P. Manuela Valenzuela Torres; Blanca Esthela Lara

se abstuvo; Ing. Osvaldo Landavazo G., vot6 por C.P. Manue

la Valenzuela Torres; Ing. Leoba1do Valenzuela G., vot6 por 

C.P. Manuela Valenzuela Torres, Ma. de los Angeles Navarre

te, se abstuvo; Lic. Margarita Urías Hermosillo, vot6 por -

C.P. Manuela Valenzuela Torres; Lic. Elia Manj§rrez, vot6 -

por C.P. Manuela Valenzuela Torres, Jesús Alejandro Navarro, 

se abstuvo, Lic. Francisco Miguel Cárdenas Valdez, se abstu 

vo, Luis Felipe Larios Velarde, se abstuvo, Q. H€ctor M. Es 

cárcega U., vot6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres; Q. Is~ 

bel Tapia L6pez ;' vot6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres, -

José Zepeda Martínez, se abstuvo; Ing. Rodolfo Guzmán H. vo 

t6 por C.P. Manuela Valerizuela Torres, I.Q. Epifanio Fax S. 

vot6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres; FÍsicoAntonio Játire 

gui D., vot6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres; Físico Ar-
1 
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nulfo Castellanos M., vot6 por C.P. Manuela Valenzuela To

rres; Lit. Amalia Hoyos Arvizu, vot-ó por C.P. Manuela Va

lenzuela Torres; Ma. del Carmen Velarde v·., se abstuvo; -

Lic. Eduardo Tellechea Armenta, se abstuvo; Lic. Gerardo -

Gutiérrez Flores, se abstuvo; José Manuel Guillén, se abs

tuvo; C.P. Ram6n Cárdenas Valdez, vot6 por José Maria Gue

refia de la Llata; C.P. Raymundo Márquez Le6n, vot6 por C.P. 

José Maria Cuerefia de la Llata; Fernando Calles Montijo, -

vot6 por C.P. José Maria Guerefia de la Llata; Federico So

lorio Valenzuela, se abstuvo; Francisco Vargas Serrano, vo 

t6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres; Francisco Moreno Ca 

lles, vot6 por C.P. Manuela Valenzuela T., Lic. Daniel Car 

los Gutiérrez Rohan, vot6 por C.P. Manuela Va1enzuela To-

rres, Lic. Federico Zayas Pérez, vot6 por C.P. Manuela Va

lenzuela Torres; Catalina Soto Cota, se abstuvo; Enf. Elvi_ 

ra Cota, vot6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres; Enf. Ma.!, 

tha Herrera de Haro,. vot6 por C.P. Manuela Valenzuela T. -

Ing. Mario A. Taraz6n, vot6 por Ing. Rodolfo Larios Velarde; 

Ing. Efrén Pérez Segura, vot6 por C.P. Manuela Valenzuela -

Torres; Ing. Mariano Morales, vot6 por C.P. Manuela Valenzue 

la Torres; Francisco Javier García, se~bstuvo; Ing. Mario -

Guzmán Márquez, c~ot6 por Ing. Rodolfo Larios V., Ing. JesGs 

Anaya Islas, vot6 por Ing. Rodolfo Larios Velarde; T.S. Ame 

lia I. de Blanco, vot6 por C.P. Manuela Valenzuela Torres,

Ing. Gabriel !barra Félix,_ vot6 por C.P. Manuela Valenzuela 

Torres; Edmundo Taddei Zavala, se abstuvo; por lo tanto 
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la votaci6n se reparti6 de la siguiente manera: C.P. Manu~ 

la Valenzuela Torres - 23 votos a favor. Ing. José Rodolfo 

Larios Velarde - 3 votos a favor. C.P. José Maria Guereña

de la Llata - 3 votos a favor. Hubo 14 abstenciones,por lo 

cual se deduce que el cargo para Contralor de la Universidaµ 

de Sonora, recay6 en la persona de la C.P. Manuela Valenzue-

la Torres.---------------------------------------------------

3.- Análisis sobre la situaci6n del Departamento de Ingenie 

tía.- En uso de la voz, el Lic. Diaz Castañeda propone que -

antes de tratar el asunto del Departamento de Ingeniería, se 

dé lectura a los documentos enviados por la Escuela de Conta 

bilidad y Administraci6n y la Escu~la de Economía. Acto se

guido, el señor Secretario General da. lectura al acuerdo de

las Escuelas anteriormente mencionadas, y que dicen lo siguie~ 

te: "Escuela de Contabilidad y Administracion. Mediante se

si6n del Consejo Directivo efectuada el día 16 de junio de -

1983, se!omaron los siguientes acuerdos por unanimidad de vo 

tos: lo.- La desaparici6n del Departamento Econ6mico-Adminis 

trativo o sea: a) Los semestres del primero al cuarto de. las 

carreras de Administradores y Contadores se integran a su res 

pectiva unidad o sea a la Escuela de Contabilidad y Adminis

traci6n, que pos·teriormente su nomenclatura será "DEPARTAME~ __ 

TO''. b) Los semestres del primero al cuarto de la Carrera -

de Economía se integrará a su unidad correspondiente de la -

Escuela de Economía que p~steriormente su nomenclatura será

"DEPARTAMENTO". 2o.- En relaci6n a la adscripci6n de los --
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Maestros que laboran en el Departamento Econ6mico-Administr~ 

tivo será de la manera siguiente: a) Se hará de acuerdo a -

la trayectoria de docencia siempre y 'cuando el Título que -

tenga el maestro sea correspondiente al área de docencia en

la que se ha venido desempeñando. b) Los maestros que impa.!_ 

tan materias con categoría de Tiempo Completo, medios tiem-

pos y h6ras sueltas en el área de Administraci6n y Contabil! 

dad, su adscripci6n será en la Escuela o Departamento de Co_!! 

tabilidad y Administraci6n. c) Los maestros con categoría -

de tiempo completo, medios tiempos y horas sueltas que impa.!_ 

tan en el área de Economía, su adscripci6n será en la Escue

la o Departamento de Economía. 3o .- La Escuela o Departame_!! 

to de Contabilidad y Administraci6n seguirá siendo responsa

ble de sacar las carreras de Contador ~6blico y de Licencia

do en Administraci6n de Empresas, incluyendo las áreas de -

servicio que se requieran para la formaci6n de. las mismas y

los servicios que este mismo Departamento dé a otros Depart~ 

mentos. 4o.- Se consider6 la fecha más conveniente para que 

entren en vigor estos acuerdos, el.día 15 de agosto de 1983. 

So.- El aspecto operativo de la Escuela o Departamento de -

Contabilidad y Administraci6n seráde acuerdo al Reglamento -

Interno que r_ij a .. y Los casos especiales s.erán resueltos por- __ _ 

el Consejo Directivo de_ la Escuela de ~ontabilidad y Admini! 

traci6n. 11 Hermosillo, Sonora, junio 21 de 1983, Ing. Manuel 

Riv.era Zamudio, Rector de_ la Universidad de Sonora y Presi-

dente del H. Consejo Universitario. Presente. Mediante este 
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EISaberdamlaHl!DS conducto comunicamos a usted, que los acuerdos del H. Cons~ 
Haré mi Grandeza 

S G I jo Directivo de la Escuela de Economía, en su sesi6n ordina 
ecreforín enero 

ria del 20 de junio, fueron los siguiente: -Considerando -

los acuerdos tomados por el H. Consejo Universitario, en to! 

no a la necesidad de reestructurar académica y administrat! 

vamente a la Universidad de Sonora. Fundamentalmente en base 

a la sesi6n del día 13 de abril de 1983, en que se defini6-

el concepto de Unidad Académica y en la cual se aprob6 la -

definici6n de Departamento, como punto de partida para el -

desarrollo de las actividades académicas de determinada Uni 

dad. -Considerando que un Departamento es la Unidad Acadé

mica que agrupa alumnos de una o más carreras afines y pers~ 

nal académico de la especialidad que se dedica a alguna o a! 

gunas de las siguientes actividacles: Impartir materias del

Plan de Estudios de la Carrera; Prestar servicio a toda la

Universidad; Realizar investigaci6n en el área de su espeti~ 

lidad, etc., en base a los términos que marca la Ley Orgáni

ca de la Universidad. -Y conforme a los acuerdos para impu! 

sar el Proceso de Departamentalizaci6n de la Universidad, P! 

radar lugar a nuevas formas de organizaci6n académica y adm! 

nistrativa que sean acordes a las necesidades que reclama -

el crecimiento de nuestra Instituci6n y d~ acuerdo a la Con

vocatoria del H. Consej6 Universitario para resolver en tor

no al Departamento Econ6mico-Administrativo. El H. Consejo

Directivo de la Escuela de Economía, resolvi6 por unanimidad 

de votos: l. Proponer al H. Consejo Universitario, la supre

si6n del Departamento Econ6mico-Administrativo, y del mismo-
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modo, la transformaci6n de la Escuela de Economía por el -

Departamento de Economía, a partir del 15 de agosto del pr! 

sente año. 2. En raz6n de que la Escuela de Economía no -

es una Unidad Académica de reciente creaci6n: a) Que el Con 

sejo Directivo y el Coordinador Ejecutivo de la Escuela de

Economía sean las autoridades del Departamento de Economía. 

b) Que el Consejo Directivo actual de la Escuela de Econo-

mía, pase a ser el Consejo Directivo del Departamento de Ec~ 

nomía y que sea éste el representante de los alumnos y mae~ 

tros que pasen a formar parte del Departamento de Economía. 

3. Para el proceso de creaci6n del Departamento de Economía 

y la desaparici6n del Departamento Econ6mico-Administrati~

vo, se propone seguir los siguientes criterios para la tran~ 

ferencia de funciones del DepartJmento Econ6mico-Administra 

tivo en lo que sea de competencia para el Departamento de -

Economía: 3.1 Que el manejo escolar incluyendo impartici6n 

de clases, aulas, horarios, evaluaciones, sigan sus trámi-

tes normales hasta concluir por completo el semestre en cur 

so (15 de agosto). 3.2 Que la jefatura del Departamento -

Econ6mico-Administrativo subsista en su aspecto administra

tivo como encargada de dar trámite a la transferencia de -

funciones del Departamento Econ6mico-Admiriistrativo al De-

partamento de Economía. 3.3 Que toda la programaci6n para

el semestre 83-2 de asignaturas, tanto de la Carrera de Eco 

nomía como de otras que así lo requieran, sea realizada por 

el Departamento de Economía. 3.4 a) Que. la inscripci6n y -
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reinscripci6n de estudiantes y la adscripción de profesores 

para la Carrera de Economía, serán realizadas en el Depart~ 

mento de Economía. 3.4 b) Que el Departamento de Economía

programe a los maestros del Departamento Económico-Adminis

trativo que vayan a impartir materias del Area de la Cien-

cia Económica. 3.5 La Dirección Administrativa del Depart~ 

mento de Economía, serán en el mismo lugar de la Escuela de 

Economía. 3.6 En el caso del personal administrativo del -

Departamento Económico-Administrativo, se sugiere que conti 

núe laborando hasta el 15 de agosto de 1983, y su nueva ads 

cripción se decide a más tardar, el 15 de julio de 1983. --

3.7 Los Reglamentos y acuerdos internos del H. Consejo Di-

rectivo de la Escuela de Economía, continuarán su~igencia -

en el Departamento de Economía. ~.8 Aquellos aspectos no -

previstos en los puntos mencionados y que tengan alguna re

laci6n con la creación del Departamento de Economía y de la 

transferencia de funciones del Departamento Econ6mico-Admi

nistrativo al Departamento de Economía, s~rin resueltos -

por el Consejo Directivo de la Escuela de Economía, en acción 

conjunta con el Consejo Directivo de la Escuela de Contabi

lidad y Administraci6n. Comunicamos lo anterior, a Usted y

al H. Consejo Universitario, para todos los efectos legales 

a que dé lugar. Atentamente. H. Consejo Directivo de la E~ 

cuela de Economía. La consejera Blanca E. Lara E., mencio

na y pide que se asiente en actas que el punto 2, inciso c, 

del documento de la E.e.A., el acuerdo de la Escuela de --

__ __j 
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Economía no fue en ese sentido. El Consejero Arnulfo Cast~ 

S G llanos M., pregunta si con respecto al escrito de la Escue-
ecreforío enero) 

la de Economía, el concepto de Departamento se hace extensi 

vo para todo el contexto. El Lic. Diaz Castañedacontesta -

la pregunta anterior mencionando que ese concepto quedó esta 

blecido anteriormente. En uso de la voz, el Sr. Rector pi

de a la asamblea se analice el caso del Departamento de In

geniería. Acto seguido, el Ing. Efrén Pérez Segura, lee un 

documento enviado por el H. Consejo Directivo del Departame~ 

to de Geología al H. Consejo Universitario y que dice: "Ju

nio 27, 1983. H. Consejo Universitario. Universidad de So

nora. Presente. Dado que la departamentalización integral

de la Universidad de Sonora, contempla un mejor aprovecha-

miento de los recurso~ de todo tipo y considerando que: 

1.- Dentro de la estructura actual de la Universidad de So

nora, existen todavía unidades académicas como el Departa-

mento de Ingeniería, que han cumplido formalmente con su fun 

ción para la cual fue creada, pero que en ~1 modelo de de-

partamentalización integr~l resulta inoperante y por lo tan 

to representa un gasto innecesario de recursos. 2.- Que se 

ha creado como una unidad académica nueva, el Departamento

de Geología, mismo que está en posición de ofrecer algunas- __ 

materias de formación y servicio que anteriormente eran pr~ 

gramadas por el Departamento de Ingenierías. 3.- Que con -

la estructura actual, algunas materias estrechamente rela~

cionadas con la Geología, podrían seguir siendo ofrecidas -

más por costumbre que por razón de ser, en otras unidades 

--~-----------
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académicas; en detrimento de la excelencia organizativa de 

la departamentalizaci6n integral. Por las razones expues-

tas, el H. Consejo Directivo del Departamento de Geología, 

por acuerdo de la asamblea del 24 de junio de 1983, hace a 

este H. Consejo Universitario la siguiente propuesta: 1.-

La desaparici6n oficial del Departamento de Ingenierías. -

2.- La adscripci6n al Departamento de Geología de las mat~ 

rias: Geología General, (5 grupos); Mineralogía, (3 grupos), 

Paleontología General (1 grupo); Geología de Campo I, (2 -

grupos) y Mineralogía Optica (1 grupo); los cuales represe~ 

tan un total de 55 horas-semana y 12 grupos. Estas materias 

se consideran de contenido obvio. 3.- La repartici6n pro

porcional y de común acuerdo con las unidades académicas in 

volucradas de todos los recurso3 relacionados con esas mate 

rias, es decir; personal académico, personal administrativo, 

mobiliario, presupuesto, etc. 4.- La adscripci6n al Depar

tamento de Geología de las siguientes materias: Petrología

(1 grupo), Geología Econ6mica I (1 grupo), Geología Econ6m~ 

ca II (1 grupo), Exploraci6n de Minas (1 grupo), Evaluaci6n 

de Minas (1 grupo), Geología de Minas (1 grupo) y Estructu

ras Geo16gicas (1 grupo); las cuales haceri un total de 27 -

horas-semana i 7 grupos. Estas materias se imparten actual-

mente en el Departamento de Minas de. la Escuela de Ingenie

ría y dicha petici6n se fundamenta en: a) Se consideran cur 

sos de contenido obvio. b) En el mismo Departamento de Mi

nas, estas materias son impartidas por Ge61ogos. c) Estos -

cursos normalmente están adscritos a los departamentos de -
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Geología en la mayor parte de las Universidades de todo el 

rnunu.o. 5.- Materias de contenido discutible corno Legisla-

ci6n Minera, deberán ser discutidas posteriormente y acor

dar a qué unidad deberán adscribirse. 6.- Que se propor

cionen todos los medios necesarios para ofrecer las rnate-

rias previstas en el punto 4. Esperando ver favorecida es 

ta proposici6n, felicitarnos de la manera más formal a este 

H.Consejo, por su excelente labor desempeñada hasta la fe

cha. Firman. H. Consejo Directivo del Departamento de Geo 

logía. Enseguida, el Ing. Gabriel !barra Félix, menciona -

que en estos momentos no tiene objeto ponerse a discutir -

el caso de las materias de Ingeniería, Minas y Geología, -

más bien lo que procederá si desaparece el Departamento, -

es que los Coordinadores se pongan de acuerdo con Tesore-

ría para hacer un inventario y ver qué le toca a cada uno. 

Con respecto a la desaparici6n del Departamento de Ingeni! 

ría, el propio Ingeniero !barra pide se lea el documento 

enviado al señor Rector, con fecha junio 28 del presente 

año y que dice: "28 de junio de 1983. Sr. Ing. Manuel Ri

vera Zarnudio, Rector de la Universidad de Sonora, Presente. 

El H. Consejo Directivo de la Escuela de Ingeniería en su

reuni6n ordinaria del 28 de los. corrientes, previo análi-

sis de la actividad desarrollada por elQepartamento de In

genierÍa!y su situaci6n frente al esquema ~epartarnental -

adoptado por la Universid~d de Sonora, opina que: Primero: 

No existe objeci6n a la proposici6n discutida en el H. Con 

1 

J 
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sejo Universitario de que el Departamento de Ingenierías 

sea suprimido, concluyendo sus ~ctividades a partir del-

16 de agosto de 1983. Segundo: Existe acuerdo en este se~ 

tido,entre las unidades a que el Departamento de Ingenie

rías prest6 servicios, que son: Escuela de Ciencias Químf 

cas, Escuela de Agricultura y Ganadería, Departamento de

Geología y la Escuela de Ingeniería. Tercero: Se acepta

la transferencia de materias propuesta por el Ing. José -

Ramírez Ruvalcaba, actual jefe del Departamento de Ingeni~ 

rías, misma que comunic6 en su oficio del 24 de junlo de-

1983, cuya copia se anexa a la presente. Por lo antes ex

puesto, se acord6 proponer formalmente al H. Consejo Uni

versitario dé trámite a la proposici6n citada, aprobando

la supresi6n del Departamento de Ingenierías a partir del 

16 de agosto pr6ximo. Atentamente. Ing. Gabriel Ibarra F. 

Coordinador de la Escuela de Ingeniería.- Acto seguido, -

el Ing. Efrén Pérez Segura hizo la siguiente propuesta: -

"Que desaparezca el Departamento de Ingeniería", propues

ta que el sefior Rector somete a votaci6n y el resultado -

fue de 40 votos a favor de la desaparición del Departame~ 

to de Ingeniería y una abstenci6n que correspondi6 al Lic. 

Gerardo Gutiérrez Flores (hay que hacer notar que la vot! 

ción fue nominal). Con el risultado anterior, desapareci6 

el Departamento de Ingeniería.----------------------------

4.- Consideraciortes sobte. la teestructuración administra

tiva de la Universidad de Sonora.- En uso de la voz, el -

señor Rector de la Universidad de Sonora, dijo lo siguien-
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f .d d , . ísesi6n te: "Este punto ue consi era o en la penultll'na por el co.!!_ 

sejero Francisco Vargas Serrano, quien pidi6 se discutiera 

este asunto. Yo considero que la reestructuraci6n adminis

trativa debe comprender las tres funciones sustantivas de

la Universidad; por ejemplo, en el área académica, está el 

asunto de la adscripci6n de profesores, el de asignaci6n -

de área física, el de asignaci6n de laboratorios y biblio

tecas (caso típico de la Escuela de Ciencias Químicas y el 

Departamento de Químico-Biol6gicas, ¿ quién ádministra los 

laboratorios?), esto es una cosa interna pero lo pongo -

como ejemplo. En investigaci6n por ejemplo, ya existe un

organigrama, el cual se está afinando para ponerlo a consi 

deraci6n del Consejo Universitario, de ser posibl& la pr6x! 

ma sesi6n. Asimismo, se someter~ a distusi6n el Reglamen

to General de Investigaci6n que ya va en forma avanzada -

(creo que el Maestro Jáuregui tiene informaci6n al respec

to). En el aspecto de difusi6n, se estudia la integraci6n 

a Extensi6n Universitaria de: ·a) Are as de difus i6n de las -

unidades académicas, como trípticos, peri6dicos, revistas, 

boletines, etc., b) Radio y T.V. (vincular las áreas de -

difusi6n anteriores a estos medios), c) Imprenta, d)Aca

demia de Bellas.Artes (desde el punto de vista administra

tivo, pues seguirán siendo en cuanto a sus actividades~ac~ 

demias aut6nomas); consider~que éstos serían puntos para -

analizar y discutir la reestructuraci6n administrativa. Aun 

que se está trabajando en ello, ya se tiene un organigrama 

general preliminar de la Universidad apegado a la Ley, ade 
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mis ya se solicit6 a cada uno de los Coordinadores de las 

Unidades académicas y Jefes de Departamentos, el organigr~ 

ma administrativo de su Unidad Académica o de apoyo. Asi

mismo se esti trabajando en el tabulador y en la definici6n 

de funciones de los trabajadores administrativos y manua-

les, lo cual definirá la naturaleza de cada uno de las pl~ 

zas, es decir, si son o no sindicalizadas. Hay inquietud

en algunas unidades académicas sobre la forma de contrata-

ci6n de los profesores porque esas mismas unidades sugieren 

eximenes de oposici6n en casos muy especiales, como es el -

ejemplo de. la Escuela de Derecho donde se tiene un convenio 

con el Sindicato SEMUS, que trata sobre la forma en que pu~ 

den volver ldsmaestros que fueron sustituidos en algunas m~ 

terias. La Escuela de Trabajo Social presenta otro proble

ma en donde algunos maestros con especialidad en ciertas ma 

terias solicitan examen de oposici6n para dar clases en di

cha Escuela. También existe inquietud de esta naturaleza,

es decir, de admisi6n de profesores, en el Departamento de

Ciencias Sociales. Al respecto, ya se tuvo una reuni6n con 

Coordinadores y Jefes de carrera y se lleg6 al consenso 

de que cada Consejo Directivo implemente la forma y el mét~ 

do de contrata~i6n de los profesores. La contrataci6n de lo5 

profesores es un aspecto administrativo y con este asunto -

podemos iniciar este interesante punto. Quisiera que el -

compafiero Francisco Vargas Serrano, hiciera comentarios al

respecto dado que él propuso este punto". Enseguida, se le 
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concede la palabra al consejero Francisco Vargas S. y dice 

que cuando sugiri6 el punto fue en el sentido de que se tr! 

tara el asunto del tabulador y la definici6n de funciones

de los diferentes trabajadores. El Ing. Gabriel !barra F., 

propone que se les entregue a los Consejos Directivos un -

paquete d~ informaci6n por parte del Departamento de Plane! 

ci6n, dando a conocer los avances en el área administrativa. 

En uso de la voz, el Lic. Federico Zayas P., lee un plan de 

trabajo (borrador) que propone la Comisi6n de Reestructura

ci6n Académica, que dice: OBJETIVO: Implementar y coordinar 

las actividades tendientes a la transformaci6n (reforma, -

reorientaci6n, redefinici6n, etc.) de la Universidad de So

nora. METAS 1) Conformar un proyecto de Universidad en el

cual deberá participar toda la comunidad universitaria (Au

toridades, profesores, alumnos y trabajadores manuales y ai 
ministrativos). ACTIVIDADES: 1) Organizaci6n de un foro -

abierto que recoja las experiencias de transformaci6n unive! 

sitaria a nivel nacional. 2) Promoci6n de la presentaci6n

de propuestas de organizaci6n interna de cada uno de los de 

partamentos de la Uni-Son y de propuestas de proyecto univer 

sitario. 3) Difusi6n de material de discusi6n acerca de la 

problemática universitaria. 4) Investigaci6n del proceso -

universitario. Se sugiere que se realice una investigaci6n

desde su fundaci6n o bien por períodos. OTRAS PROPUESTAS:

- Vincular el trabajo de la comisi6n de R.A. con las activi 

dades de la Cornisi6n de Planeaci6n de la Uni-Son. -Redac--

__J 
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tar los motivos y justificaci6n de la necesidad de la reo-

rientaci6n universitaria. -Que las modificaciones a efec-

tuarse a largo plazo se conformen en torno al proyecto un! 

versitario, pero que se conforme trabajando en modificaci~ 

nes necesarias a corto plazo. FORO UNIVERSITARIO. TEMATI 

CA TENTATIVA. 1) Universidad-Sociedad. -La Universidad -

en el contexto socio-econ6mico nacional. 2) Los proyectos 

de transformaci6n universitaria. -Enfoques y alternativas 

de las funciones de la Universidad. -La docencia. -La In 

vestigaci6n. -La preservaci6n y difusi6n de la cultura. -

-El servicio a la comunidad (el servicio social). -Enfo-

ques y alternativas en la organizaci6n administrativa de la 

Universidad. -La relaci6n trabajador - Universidad - Esta 

do. 3) La cuesti6n d.el financiamiento. - El consejero Ar

nulfo Castellanos, pregunta si se van a boletinar todas las 

inquietudes como la que acaba de exponer el Lic. Zayas, 

respondiéndole el señor Rector, que sí se va a hacer.- El -

Lic. Mario Camberos Castro, propone que el plan del Rector 

sea retomado en el Foro Universitario. En uso de la pala

bra el Ing. Osvaldo Landavazo, propone que el Rector expl! 

que el Plan en el Foro y que los Consejos Directivos hagan 

otras proposiciones, para que de ese Foro salga el proyec

to de Universidad. El consejero Luis Felipe Larios, men-

ciona que se debe de retomar el punto del consejero Franci! 

co Vargas Serrano, pero que la evaluaci6h que se haga a los 

trabajadores de la Universidad, sea una evaluaci6n real y -

no solo al personal sindicalizado, sino también al personal 
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de confianza, y puesto que en algunos Departamentos por 

tal de acomodar a un amigo, se abrían plazas. Esto de-

be de hacerse dentro de la reestructuraci6n administrati 

va. Enseguida, el sefior Rector les informa a los conse

jeros que les hará llegar informaci6n sobre reestructura 

ci6n académica y administrativa que el Departamento de -

Planeaci6n está llevando a cabo, para tener un punto de

partida y discutirlo en posteriores sesiones, pues aquí

s61o se vertirán opiniones que no nos permitirían llegar 

a acuerdos concretos. El Lic. Mario Camberos Castro, -

asent6 que en cuanto a prioridades no se tiene mucho que 

discutir, pues lo que se ha priorizar es el a~unto acadé 

mico, y que una cosa urgente es el Estituto del Personal 

Académico, elcual debe: estar vigente el pr6ximo semestre. 

El Consejero Arnulfo Castellanos, hace la observaci6n en

el sentido de que siente que el Consejo Universitario no

tiene un programa de trabajo de~inido y que se deberían -

reunir mís seguido en forma extraoficial para organizar -

este punto. Por Ciencias Químicas, el Irtg. Osvaldo Land! 

vazo sugiere que los avances de. las Comisiones que se han 

nombrado se dén a conoter a todos los consejeros a labre

vedad posible. ~1 sefior Rector, propone que con todas las 

ideas que se han vertido y con la informaci6n que propor

cionará el Departamento de Planeaci6n, en pr6ximas sesio

nes se concreticen m,s las dos pr6puestas para hacerlas -

efectivas. Enseguida pide al sefior Secretario General, lea 
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un documento sobre la invitaci6n que se hace a un Coloquio 

·sobre "Modelos Universitarios y Desarrollo Nacional", el -

cual contiene los siguientes términos: "Hermosillo, Sonora, 

junio 27 de 1983. C. Consejeros Universitario, Universidad 

de Sonora, Presentes. De la manera más atenta le estamos -

invitando al Coloquio que sobre "Modelos Universitarios y -

Desarrollo Nacional", nuestra sociedad en coordinaci6n con

la Universidad de Sonora llevará a cabo los días 30 de ju-

nio y lo. de julio~ partir de las 19:00 horas en el aula -

Magna de la Escuela de Derecho de la UNISON. Motivados por 

la necesidad de ofrecer una respuesta válida y racional a -

diversas cuestiones que atafien al quehacer universitario -

dentro del entorno socio-econ6mico nacional, hemos invitado 

a participar en esta actividad interinstituciorial a los se

fiores Lic. Carlos Sosa Velázquez, Asesor de la Subsecreta-

ría de Planeaci6n de la Secretaría de Educaci6n P6blica; Dr. 

Lian Karp, de. la Universidad Nacion.al Aut6noma de México; -

Biólogo Gilberto Guevara Niebla, de la Universidad Aut6noma 

Metropolitana; Química Elizabeth Corona de la Universidad -

Autónoma del Estado de México; Ing. Manu.el Rivera Zamudio, -

Rector de la Universidad de Sonora; Dr. Osear Russo Vogel,

Rector del Instituto Tecno16gico de Sonora; fungiendo como

Coordinador el Dr. Salvador Ortiz Pérez, Presidente de la -

Sociedad Sonorense de Planeaci6n, A.C.; y como relatores -

los Licenciados Francisco Aar6n Celaya Celaya y Jes6s Torres 

Gallegos. Para el adecuado tratamiento del tema propuesto, 
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abordaremos los aspectos de la Universidad relacionados con 

el Desarrollo Hist6rico Nacional, objetivos, estrategias, -

organizaci6n, recursos financieros, proyectos de investiga

ci6n, extensi6n y difusi6n cultural, selecci6n y formaci6n

de profesores Y. los principios que deben normar la relaci6n 

Universidad-Estado. Por la importancia de los temas a tra

tar y el prestigio profesional de los ponentes, agradecere

mos haga extensiva la presente invitaci6n al póblico en ge

neral en ese importante medio de comunicaci6n, lo que indu

dablemente contribuirá al completo éxito de esta jornada. -

Sin otro particular, nos es muy grato reiterarle las seguri_ 

dades de nuestra distinguida consideraci6n. Atentamente. -

Firmas. El Físico Arnulfo Castellanos, pide que las pone~ 

cias se canalicen a través de Extcnsi6n Universitaria y que 

se publiquen las memorias y además se publiquen acuerdos g~ 

nerales en La G~ceta. La Lic. Margarita Urías Hermosillo,

propone que la informaci6n se dé en base a los acuerdos del 

Coloquio pero no a título personal. La consejera Blanca E~ 

thela Lara E., pregunta, porqué existe en este coloquio la

relaci6n Universidad-Estado. A la anterior pregunta se su

ma la consejera Sandra Luz L6pez Luna quien también afirma

y le sugiere al I~ftor Rector que estos eventos se hagan 

cuando haya poblaci6n estudiantil, puesto que se ve muy ten 

denciosa esta actividad hoy. No habiendo otro asunto que -

tratar y siendo las veintiuna horas con veinte minutos del-

J 
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día en que se actúa, se dio por concluida la sesión, 

firmando para constancia la presente acta. 

' 

'r'' 
1 NG. AR MEZA. 

EL PRESIDENTE 

1 NG. -MANUEL vR I VERA ZAMUD I O 

MBM 'mrvl. 
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